



Síntesis Informativa 25/julio/2024

SECRETARIO

(B-290) Aumento global de demanda de frutillas, oportunidad para México: secretario Villalobos Arámbula

La demanda global de berries se encuentra en constante crecimiento, impulsada por los beneficios a la salud de los consumidores, y es uno de los cultivos más importantes en México con una producción de un millón 150 mil 219 toneladas en una superficie de 42 mil 975 hectáreas durante 2023, resaltó **el Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**.
Excélsior, P4

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_25072024/25072024001325nc.pdf

<https://voragine.com.mx/2024/07/24/aumento-global-de-demanda-de-frutillas-oportunidad-para-mexico-villalobos-arambula/>

<https://hojaderutadigital.mx/aumento-global-de-demanda-de-frutillas-oportunidad-para-mexico-secretario-villalobos-arambula/>

<https://losnoticieristas.com/post/632839/la-demanda-de-berries-son-una-oportunidad-para-mexico-sinaloa-aporta-el-2-5-resalta-victor-villalobos/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/aumento-global-de-demanda-de-frutillas-oportunidad-para-mexico-villalobos-arambula/>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/aumento-global-de-demanda-de-frutillas-oportunidad-para-mexico-sader.html>

<https://acustiknoticias.com/2024/07/aumento-global-de-demanda-de-frutillas-oportunidad-para-mexico-secretario-villalobos-arambula/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/aumento-global-de-demanda-de-frutillas-oportunidad-para-mexico-secretario-villalobos-arambula/>

<https://argonmexico.com/2024/07/24/aumento-global-de-demanda-de-berries-oportunidad-para-mexico-secretario-villalobos/>

<https://diariocambio22.mx/aumento-global-de-demanda-de-frutillas-oportunidad-para-mexico-secretario-villalobos-arambula/>

<https://laverdad.com.mx/2024/07/aumento-global-de-demanda-de-frutillas-oportunidad-para-mexico-secretario-villalobos/>

https://encuentrodemichoacan.com/aumento-global-de-demanda-de-frutillas-oportunidad-para-mexico-secretario-villalobos-arambula/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTAAAR0eSNoiuONRfp39Xdt3TyOGZk7-5M5Vny0alwoZ7IhzWnC92BOZHkc1dPE_aem_Hu1TmrIC4EL1R4ZYpD2ALg

<https://www.eloccidental.com.mx/local/fresas-zarzamoras-frambuesas-y-arandanos-cada-vez-se-consumen-mas-en-mexico-y-el-mundo-12294046.html>

<https://twitter.com/NTPnewss/status/1816302044686512534>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1816246960585572729

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1816267192763072931>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=913783924098973&set=pcb.913784570765575>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=1061179482092981&set=a.556144725929795>

Mosaico rural / El abrazo de Zacatecas / Luis P. Cuanalo Araujo

Un buen recibimiento tuvo **el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural federal, Víctor Villalobos Arámbula**, al participar en el Encuentro con el Sector Agropecuario en Zacatecas, encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador y la virtual mandataria electa,





Claudia Sheinbaum Pardo. En su mensaje, el funcionario dejó en claro que en México no se registró una crisis alimentaria, ni desabasto, ni inflación descontrolada y con el trabajo de los productores se incrementó la productividad del campo para garantizar los alimentos a la población, no obstante factores adversos externos. Detalló que los programas destinados al campo permitieron que 1.9 millones de personas del medio rural salieran de la pobreza, al pasar de 17.4 millones, en 2018, a 15.5 millones, en 2022. **Contra Réplica, P 12**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_25072024/25072024000408nc.pdf

SECRETARÍA

Los precios siguen sin control en julio

En los primeros 15 días de julio, el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) fue impactado por mayores precios en frutas y verduras, los cuales se encarecieron 25.7 por ciento frente al mismo periodo del año anterior. Los especialistas recordaron que en el primer semestre de 2024, el país fue severamente afectado por condiciones climatológicas adversas, pues de enero a mayo hubo una sequía extrema que llevó a varias entidades a máximos históricos de estrés hídrico, pero un mes después se tuvo el junio más lluvioso en 80 años. Esto provocó la destrucción de más de 55 mil 356 hectáreas de diversos cultivos en el país, según datos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. **La Prensa, P15 / El Sol de México, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_25072024/25072024001041nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_25072024/25072024000481nc.pdf

Acusan campesinos que programas gubernamentales sólo generaron circuitos de corrupción / Beneficio de la duda a Julio Berdegué

El secretario general de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas puso en duda la efectividad de Julio Berdegué como próximo **Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural** para alcanzar la autosuficiencia alimentaria en el nuevo gobierno, pues agregó es una eminencia a nivel mundial, con muchos reconocimientos internacionales, pero está muy desconectado del sector productivo agrícola, "tiene mucho tiempo fuera del territorio nacional". "Su amplio currículum académico y diplomático no incluye ninguna actividad relevante en el campo mexicano", subrayó. **La Prensa, P1, 12 y 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_25072024/25072024001016nc.pdf

AGRICULTURA

Estalla de nuevo tequilera de Jalisco; suman seis víctimas

A menos de 24 horas de una explosión que dejó seis muertos y dos heridos en la tequilera José Cuervo, la mañana de ayer se reportó otra conflagración, por lo que servicios de emergencia atendieron las llamas que provocó. El accidente del martes en La Rojeña generó el estallido en un alambique de la emblemática compañía en el municipio de Tequila, Jalisco. Ayer se presentó un nuevo incendio en un área de almacenamiento de cartón y otros materiales, por lo que el fuego alcanzó un tambo de 200 litros que contenía residuos de materia





prima. 24 Horas, P12/ Ovaciones, P21 / Contra Réplica P3 / La Razón, P 15 / El Financiero, P35 / La Jornada, P29 / Reforma, P 2 / Excélsior, P16/ El Universal, P13

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000643nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001187nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000382nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000897nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001609nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001545nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001111nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001240nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001463nc.pdf

Ganancias de Gruma suben 42% en segundo trimestre

Durante el segundo trimestre del año, la productora de harina y tortillas Gruma reportó ganancias por 136.9 millones de dólares, lo que representó un aumento anual de 42 por ciento, ante la creciente demanda de productos en Estados Unidos y México. **El Sol de México, P15 / La Razón de México, P18 / Excélsior, P7 / 24 Horas, P16 / Reforma, P5 / Milenio, P23 / El Financiero, P21**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000615nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000923nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001382nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000692nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001210nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001126nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001594nc.pdf

Sube 17% el Ebitda trimestral de Gruma

Grupo Maseca (Gruma) alcanzó de abril a junio de este año un flujo de operación (Ebitda) de 286.3 millones de dólares, lo que representó un alza del 17 por ciento anual. Esto se debió a mayores eficiencias en su costo de ventas, una caída en su deuda y un aumento en ingresos en Europa, Asia y Centroamérica, según su más reciente reporte financiero. **Reforma, P3**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001170nc.pdf

Crecen ingresos de Bimbo México

Durante el segundo trimestre del año, las ventas de Grupo Bimbo en México crecieron 4.4% anual, a 37 mil 369 millones de pesos, según su reporte financiero enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). A nivel global, los ingresos de la empresa cayeron 1.9% anual en el periodo, al ubicarse en 98 mil 87 millones de pesos, debido a un retroceso en el mercado de Norteamérica, que incluye Estados Unidos y Canadá y cuyas ventas bajaron 1.6%, a 45 mil 371 millones de pesos, expresó el directivo en el reporte. La utilidad operativa de la empresa sumó 8 mil 668 millones de pesos en el segundo trimestre de 2024, lo que representó una caída anual de 7.3%. **Reforma, P5**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001208nc.pdf

Darán apoyo a ejidatarios, comuneros y productores

Los habitantes del Suelo de Conservación, la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (CORENADR) y el Consejo Ciudadano para la Seguridad y justicia de la Ciudad de





México firmaron un convenio de colaboración para ofrecer apoyo, asesoramiento y acompañamiento a campesinos, productores agrícolas y sujetos agrarios en la prevención y denuncia de delitos, con un enfoque especial en la violencia de género, el fraude, la Invasión y despojo de tierras. En ese marco, la directora general de CORENADR, Columba López Gutiérrez, recordó cómo, al iniciar la administración, la Ciudad de México enfrentaba altos niveles de violencia que también afectan a las zonas de conservación. **La Prensa, P 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001037nc.pdf

Bloquean ejidatarios el Arco Norte por incumplimiento de indemnización por tierras

Ejidatarios de los estados de México, Hidalgo y Tlaxcala bloquearon ayer la autopista Arco Norte debido al incumplimiento por parte de autoridades, estatales y federales, del pago de indemnizaciones por las tierras utilizadas en la construcción de dicha vía. **La Jornada, P31 / Excélsior, P16**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001531nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001263nc.pdf

Estudian genoma del agave para que sobreviva ante calentamiento global

La secuenciación genética de los agaves, entre ellos el Agave tequilana weber variedad azul, permitirá responder mejor ante las variaciones generadas por el cambio climático o enfrentar enfermedades que afectan la producción del tequila, comenta el investigador del Instituto de Ecología de la UNAM, Luis Enrique Eguiarte Fruns. **La Crónica, P24**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000265nc.pdf

En corto

Clasificada como la empresa de panificación más grande del mundo, Bimbo reportó el miércoles Fomento Económico Mexicano una ganancia neta de 3 mil 320 millones de pesos entre abril y junio (Femsa) logró una utilidad neta de este año, 16.3% menos de los 3 15 mil 669 millones de pesos de mil 965 millones que obtuvo en el abril a junio, 75.5% más de los 8 mil lapso similar de 2023. **El Universal, P28**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001589nc.pdf

PESCA / ACUACULTURA

Acusan a la refinería Dos Bocas

Pescadores de la comunidad Andrés García, del municipio de Paraíso, Tabasco, reportaron la muerte masiva de peces en el río Seco, cerca de la refinería de Dos Bocas, por lo que acusan que la contaminación de la planta es la causa. Según los pescadores, la muerte masiva de peces les dejó pérdidas de unos 150 mil pesos. **El Sol de México, P1, 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000498nc.pdf





ABASTO / PRECIOS / ALIMENTACIÓN

Inflación sin freno; pega a mexicanos

Cabe señalar que en el INPC se observa que pese a que las presiones son generales a su interior, son las frutas y verduras las que continúan presionando la economía de la población, así como algunos servicios. De acuerdo con el INEGI, el jitomate volvió a ser el producto con mayor incidencia en la inflación, con una variación quincenal de 27.97% y anual de 81.27%; el gas doméstico LP con un aumento de 4.74% frente a la segunda quincena de junio y frente a la primera quincena de julio de 2023 subió 25.51 por ciento. Le siguieron la cebolla con 16.72% quincenal y fue 47.66% más cara que hace 12 meses; el huevo, 3.61% en los primeros 15 días de julio; aguacate, 10%; transporte aéreo, 12.03%; electricidad, 2J0%; chayote, 13.41 por ciento. En la primera mitad del mes, el índice no subyacente mostró una variación de 10.64% en su comparación anual, y dentro de éste, los agropecuarios fueron la mayor presión ante un aumento de precios anual de 25.69% de las frutas y verduras. **Ovaciones, P 24/ El Sol de México, P1 / Heraldo de México, P 1 / La Jornada, P20 / El Financiero, P 1 / El Economista, P1 / Reforma, P1 / La Razón de México, P1 / La Prensa, P15 / El Independiente, P 16 / Uno más Uno, P 12 / 8 Columnas, P 7 / El Universal, P22 / Publimetro, P11 / Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001228nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000481nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000391nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001510nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001196nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000635nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001113nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000866nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001041nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000616nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000217nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000118nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001558nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000237nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001238nc.pdf

Efecto pico de gallo rebota la inflación

El alza no cede de frutas, verduras y los precios de la energía impulsaron un rebote inflacionario en la primera quincena de julio, la mayor para una primera mitad del año desde 1996. Una gran parte de la presión se originó en alimentos frescos y pecuarios como el huevo, de acuerdo a un análisis del banco. En la primera quincena de julio, la inflación general anual se ubicó en 5.61% a tasa anual después de que el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) aumentó 0.71%. Al incremento de los agroalimentos hay que sumarle también un mayor precio de energéticos como el gas, la gasolina, la electricidad y en menor medida, a los servicios relacionados al turismo (transporte aéreo, paquetes turísticos), usual durante las vacaciones de verano. **24 Horas, P1 / Excélsior, P.1 / El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000633nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001238nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001480nc.pdf





Inflación mantiene tendencia al alza a inicios de julio

La inflación general anual en México para la primera quincena de julio se disparó a 5.61% anual, nivel por encima a la esperada por los analistas económicos, y representó la mayor tasa desde la primera quincena de mayo de 2023, debido al incremento de los precios agropecuarios y energéticos, principalmente, revelaron datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Los precios de productos agropecuarios y ganaderos, desde enero, han provocado que la tasa de inflación en el país se dispare, el componente de precios volátiles ha sido relevante en lo que va del año. **Contra Réplica, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000123nc.pdf

Descarta FAO lograr metas de cero hambre

A seis años de la fecha límite para alcanzar el Objetivo de Desarrollo Sostenible (ODS), referente a poner fin al hambre en el mundo, la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), adelantó que no se alcanzará, ni tampoco alguna de las metas sobre nutrición. **El Financiero, P8**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001489nc.pdf

Padece hambre el 9% del mundo

Las guerras, las dificultades económicas y los fenómenos climáticos extremos han impedido que el hambre retroceda en 2023, la cual afecta a 733 millones de personas, más de un 9 por ciento de la población mundial, indicaron ayer cinco agencias de la ONU. La situación no es la misma en todo el mundo. El número de personas que pasan hambre aumentó en África, se estabilizó en Asia y se redujo en América Latina y el Caribe, donde 41 millones de personas pasaron hambre el año pasado. **Reforma, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001662nc.pdf

Rescata el súper peso comercio hortofrutícola

Gracias al súper peso, los ingresos reportados por las exportaciones hortofrutícolas de México no reflejaron la baja que se tuvo en el volumen de los envíos. En el primer semestre, el volumen de las exportaciones hortofrutícolas cayó 4.8 por ciento, pero el valor aumentó 3.1 por ciento, señalan datos de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Las exportaciones de frutas sumaron 2 millones 347 mil 300 toneladas, una caída de 8.5 por ciento anual. Sin embargo, el valor de esas exportaciones fue de 5 mil 497 millones de dólares, un alza de 2.3 por ciento anual. En el caso del aguacate, se mandaron al extranjero 672 mil 900 toneladas, 98 mil menos que en el primer semestre de 2023, pero el valor creció 26.6 por ciento. **Reforma, P 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001169nc.pdf

Sufre hambre, una de cada 11 personas en el orbe: ONU

De mantenerse las tendencias actuales, 582 millones de personas están crónicamente subalimentadas en 2030, la mitad en África, indica el reporte realizado por las agencias de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), el Desarrollo Agrícola (FIDA), la Salud (OMS), el Programa Mundial de Alimentos (PMA) y el Fondo para la Infancia (Unicef).





Los precios de los alimentos aumentaron durante 2022, y el costo medio de una dieta saludable se elevó a escala internacional a 3.96 dólares de paridad de poder adquisitivo (PPA) diarios por persona con respecto a los 3.56 dólares PPA de 2021. **La Jornada, P13**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_25072024/25072024001467nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

México y EU resuelven caso en RV Fresh Foods

Mediante el mecanismo de resolución de controversias laborales del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), nuestro país y el vecino del norte resolvieron el caso sobre la presunta violación de derechos cometida por RV Fresh Foods, luego de que la empresa de guacamole adoptó medidas para resarcir el posible daño hecho a los trabajadores. De acuerdo con la Secretaría de Economía (SE), los resultados de la investigación que el Gobierno mexicano compartió al Gobierno estadounidense el 1 de abril pasado, "determinaron la existencia de acciones por parte de RV Fresh Foods que pudieron constituir transgresiones a la legislación laboral mexicana y una denegación a los derechos". **La Razón de México, P 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_25072024/25072024000904nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Recuperación del Cutzamala es de 2.41% de mayo a julio

En los últimos dos meses, las presas del sistema Cutzamala, dos de ellas ubicadas en el Edomex y una más en Michoacán, presentan una recuperación de almacenamiento de apenas el 2.41% con relación a la capacidad total del complejo hídrico, que es de 782 millones 521 mil metros cúbicos. De acuerdo con datos del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, al corte del 23 de julio, el llenado actual de las tres presas es de 243 millones 464 mil metros cúbicos, cifra que representa el 31.11% de almacenamiento. **La Prensa, P7**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_25072024/25072024001020nc.pdf

Arrasan cultivos lluvias, sequías y climas extremos

Más de 55 mil hectáreas fueron destruidas en los últimos seis meses. Michoacán, Tamaulipas y Oaxaca fueron las entidades más afectadas. **El Sol de México, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_25072024/25072024000505nc.pdf

DIARIO OFICIAL

ANEXO Técnico de Ejecución Específico para impulsar la sostenibilidad y resiliencia al cambio climático en el sector agrícola 2024, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Campeche.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5734456&fecha=25/07/2024#gsc.tab=0





COLUMNAS

Corporativo / Más ventas foráneas / Rogelio Varela

Las ventas de Gruma Fuera de México ya representan 72% de su facturación total y 80% de su flujo libre o EBITDA la operación internacional del gigante de la tortilla y la harina de maíz. Gruma sigue apuntalando su desempeño con crecimientos espectaculares de doble dígito. Hablamos que las ventas fuera de México de la empresa que comanda Juan González Moreno representaron al segundo trimestre del año 72% de su facturación, y aportaron 80% del flujo libre o EBITDA. Al presentar sus resultados al segundo trimestre del año, Gruma siguió sorprendiendo a los inversionistas en bolsa con alzas de doble dígito en ventas y ganancias.

El Heraldo de México, P19

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000579nc.pdf

Nombres, nombres y nombres/ Negociación del T-MEC, más que una revisión cosmética, nacionalismo más aristas y China otro frente / Alberto Aguilar

Como quiera viene la revisión del T-MEC en 2026 y Economía iniciará los primeros contactos el próximo año. Expertos estiman que con Trump podríamos ver varios escenarios. Desde la propia cancelación del tratado, hasta una reingeniería de fondo. Para nuestro país es estratégico. Se parte además de una base desfavorable por la cantidad de incumplimientos de México, lo que se reclamará. Muy sensible la parte energética y hay un panel en curso del maíz transgénico. El Sol de México, P12

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000526nc.pdf

Moneda al aire / Vigilancia a derrames de hidrocarburos / Jeanette Leyva

Como en todo lo importante, que han sido el Ejército o la Marina quienes han tomado el control, en esto no será la excepción, y la comisión será presidida por la Secretaría de Marina a cargo de José Rafael Ojeda, pero también estará integrada por los titulares de las Secretarías de Relaciones Exteriores, actualmente a cargo de Alicia Barcéna y quien también será la próxima titular de Medio Ambiente y Recursos Naturales, por lo que todo indica seguirá de cerca en el próximo sexenio este tema, que hoy también compete a su área. La comisión estará integrada por las secretarías de Energía, Salud y Agricultura y Desarrollo Rural. El Financiero, P 6

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001321nc.pdf

Sin Ton ni Son / Francisco Javier Escamilla Hernández

Además, la deforestación en las cuencas hidrográficas ha disminuido la capacidad de los suelos para retener agua, incrementando la escorrentía superficial y disminuyendo la recarga de los acuíferos. Otro factor crítico es la extracción excesiva de agua para uso agrícola, industrial y doméstico. En el caso del lago de Cuitzeo, la agricultura intensiva en el Valle de Cuitzeo ha llevado a un uso insostenible de los recursos hídricos. De manera similar, en el lago de Pátzcuaro, el riego agrícola y el crecimiento urbano han incrementado la demanda de agua, superando la capacidad natural de recuperación del lago. El Valle Edomex, P4

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000262nc.pdf





La gran depresión / El mandato de la inflación al Banxico / Enrique Campos Suárez

Una tasa de interés de referencia tan alta, como la actual de 11%, puede ser inútil si no va acompañada de una posición creíble de la Junta de Gobierno del Banco de México de que son totalmente intransigentes con los altos niveles inflacionarios. Poco ayudan las expectativas que generan algunos de los integrantes de esa Junta de Gobierno del Banxico sobre futuras bajas en las tasas de interés porque ellos ven que se abren los espacios que hoy claramente no existen. **El Economista, P11**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000675nc.pdf

Acciones y Reacciones / Cuervo cae más de 3% en BMV

Las acciones de la tequilera José Cuervo cayeron este miércoles 3.64% a 30.36 pesos en la Bolsa Mexicana de Valores, debido a una explosión en un contenedor dentro de una de sus fábricas, han Jalisco, que dejó un saldo de seis trabajadores fallecidos y dos más heridos, uno de ellos de gravedad. La empresa dijo que el incendio ocurrió en las instalaciones de la Fábrica La Rojeña, ubicada en Tequila, Jalisco, y agregó que el incendio fue controlado tras implementar sus protocolos de seguridad. **El Economista, P33**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024000705nc.pdf

Activo Empresarial / Con los atentos saludos a Elon Musk; Cuervo y el incendio; sucursales del Bienestar / José Yuste

José Cuervo ha logrado consolidarse como el líder del mercado tequilero, nacional y extranjero. Presidido por Juan Francisco Beckmann, Cuervo logra tener el 29% de la participación del mercado tequilero. Su tamaño es fuerte. Sin embargo, ahora, con la explosión e incendio en una de sus destilerías principales, quizá tenga que ajustar sus expectativas de crecimiento. **Excélsior, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001290nc.pdf

Fuera de agenda / Herencias de fin de sexenio / Juan Velez

El crimen indignó a toda la sociedad bajacaliforniana y clase empresarial de la región, no solo por el perfil emprendedor de la víctima, sino porque desde inicio de año Pérez Castro reclamó al gobierno federal y estatal la inacción para reforzar la seguridad por mar y tierra para detener la pesca ilegal, distribución y comercialización de productos marinos prohibidos como la totoaba. Desde el año pasado había insistido en detener el crecimiento de las redes criminales que de tiempo atrás se habían apoderado de áreas productivas, como la pesca de alto valor en Baja California Sur, que incluye el camarón, atún y pulpo. Nadie le hizo caso hasta que su nombre irrumpió en la agenda presidencial de cada mañana, con un crimen que tres semanas después sigue impune. **Ovaciones, P 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001173nc.pdf





POLÍTICA

Huyen a Guatemala por narcoviolencia

Al menos 600 pobladores de 235 familias, abandonaron sus hogares en Chiapas y llegaron a Guatemala para esquivar balazos, bloqueos y asesinatos que a diario están provocando la guerra entre los grupos criminales ligados con el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y el Cártel de Sinaloa (CDS). **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001096nc.pdf

Tribunal exonera a AMLO por injerencia en elección

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) propone emitir la calificación de la votación presidencial en la que busca validar el triunfo de Claudia Sheinbaum Pardo, además de señalar que el presidente Andrés Manuel López Obrador no intervino de forma sistemática en el proceso y es infundado un supuesto ambiente de violencia generalizada. 'En el proyecto de calificación dado a conocer ayer, el TEPJF plantea declarar improcedentes las impugnaciones presentadas por el PAN, PRI, PRD y la excandidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez Ruiz. **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001387nc.pdf

Aún no me mande a La Chingada, pide AMLO a Trump

Ante la "intensa integración" económica que tienen México y Estados Unidos, pretender cerrar la frontera sería equivalente a convocar a una rebelión en ambos lados de la frontera, porque los cuatro estados fronterizos estadounidenses y las seis entidades mexicanas representan la cuarta economía mundial, planteó el presidente Andrés Manuel López Obrador en una carta dirigida al candidato presidencial republicano, Donald Trump, quien planteó esa posibilidad en la Convención de su partido. Para López Obrador es fundamental consolidar la integración económica en América del Norte y, después, ampliarla al resto del continente, porque sólo así la región podrá hacer frente a la expansión económica y comercial de China. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001327nc.pdf

Sheinbaum refuta a Trump: "hay avances" en combate al crimen

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, aseguró que hay avances en el combate al crimen y su gobierno trabajará en cuatro ejes: atención a las causas, más y mejor Guardia Nacional, inteligencia e investigación y coordinación entre todas las instituciones. En conferencia refutó los señalamientos del candidato republicano a la Casa Blanca, Donald Trump, quien aseguró que el crimen organizado controla México y puede derrocar a un mandatario en "dos minutos". La ex jefa de Gobierno argumentó que la percepción de inseguridad se redujo, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Urbana, del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), con corte a junio. "No estoy de acuerdo (con Trump). **Milenio Diario, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_25072024/25072024001055nc.pdf

